

Regantes del Vinalopó tachan de ilegal el pacto entre el Júcar y la Acequia Mayor del Pantano

La Junta Central de Usuarios del Trasvase exige al Ministerio que ordene a la Confederación que anule el acuerdo con el Ayuntamiento y la Comunidad

🕒 01:24 ★★★★★

Me gusta



F. J. BENITO

La Junta Central de Usuarios del Trasvase Júcar-Vinalopó remitió ayer un escrito al secretario de Estado de Medio Rural, Josep Puxeu, solicitándole que anule el acuerdo alcanzado por la Confederación Hidrográfica del Júcar, el Ayuntamiento de Elche y la Comunidad de Regantes de la Acequia Mayor del Pantano para que éstos recibían 12 hm³ al año del futuro trasvase Júcar-Vinalopó. La Junta considera que paso adelante dado por la CHJ es ilegal, ya que la Acequia Mayor del Pantano no sólo no pertenece a la asociación de futuros usuarios del agua, sino que tampoco tiene ningún derecho sobre los caudales,

porque nunca han utilizado agua subterránea de acuíferos para sus usos de agua (riego de palmeras).

Los legítimos usuarios del Júcar-Vinalopó denuncian, por tanto, que la firma avalada por el Consistorio illicitano y el propio Ministerio de Medio Ambiente es ilegal, según reza el Plan Hidrológico de la Cuenca del Júcar.

Documento en vigor que establece que los caudales del Júcar se utilizarán para solucionar la sobreexplotación de los acuíferos del Vinalopó. Es decir, agua superficial para dejar extraer agua de pozos.

El tema lleva viciado desde que en 2005 estallara la "guerra del agua" entre la Junta Central y el Ministerio de Medio Ambiente por el cambio de trazado del trasvase con su traslado de Cortes de Pallás al Azud de la Marquesa. El presidente de la Junta, Andrés Martínez, acabó expulsado del consejo de administración de la empresa Acujúcar y la Confederación sostiene que a partir de entonces se rompió el convenio que regulaba el trasvase y, por lo tanto, ella es, a día de hoy, la única usuaria del agua del trasvase del Júcar que repartirá como crea conveniente.

El paso adelante dado anteayer en Valencia avalado por el Ayuntamiento de Elche, vuelve a romper el débil consenso que existía entre la Junta Central y el Ministerio que, según los usuarios, sigue "afirmando una cosa en Madrid y otra en Valencia". Todo con la canalización acabada, la balsa de San Diego de Villena a punto de entrar en pruebas de carga de agua. pero con un conflicto sin solución: el precio y la calidad del agua.

Hace dos semanas regantes y Ministerio se reunían en Madrid con la directora general del Agua, Marta Morén, para tratar de acercar posturas sobre la necesidad de mejorar la calidad del agua del Azud de la Marquesa.

Acercamiento de posturas que ayer volvió a romperse tras conocerse el acuerdo anunciado por el Ayuntamiento de Elche. Los 12 hectómetros cúbicos que llegarían al Camp d'Elx sólo podrían utilizarse con la ley en la mano para el baldeo de las calles de Elche y el riego de los jardines municipales., ya que, según la Junta Central de Usuarios, los regantes de la Acequia Real del Pantano no tienen tierras en explotación agraria.

El Consell pide fondos para la potabilizadora

El pleno del Consell aprobó ayer solicitar al Ministerio de Hacienda que modifique los Presupuestos Generales del Estado de 2011 para que los 135 millones destinados a desaladoras en la Comunidad Valenciana desvíen a obras inacabadas para la modernización de riegos y para la construcción de la planta potabilizadora del agua del Júcar-Vinalopó. El Consell interpreta que con voluntad política se puede aceptar su petición, ya que el PP ya ha incorporado la petición vía enmienda para las votaciones a partir de diciembre. Medio Ambiente tiene presupuestados para 2011 un total de 108 millones para las desaladoras de Torreveja, Guardamar, Dénia y Mutxamel. Las tres últimas no se han iniciado. F. J. B.

